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ILUMINAR A OTROS 

L5 
Vísperas Generales 

Tiempo Ordinario 
9° Semana  |  Salterio I 

HORARIOS OFICIOS 
CSB: 7:10 - 7:30 - 13:30 - 17:30 
CSL: 7:15 - 7:30 - 13:30 - 17:00 
CSA: 7:10 - 7:25 - 13:30 - 17:30 
SJ: 06:20 - 7:45 - 13:00 - 19:25 
CAPILLA VIRTUAL: 8:00 

L5:    Mc 12, 1-12 

M6:   Mc 12, 13-17 

Mi7:  Mc 12, 18-27 

J8:    Mc 12, 28-34 

V9:    Mc 12, 35-37 

S10:  Mc 12, 38-44 

D11: Dt 8, 2-3. 14-16 
         Sal 147, 12-15. 19-20 
         1Co 10, 16-17 
         Jn 6, 51-58 

L12:  Mt 4, 25–5, 12 

SAN BONIFACIO,  
OBISPO Y MÁRTIR 
5 de junio 
“Tengamos confianza en Él, que es 
quien nos ha impuesto esta carga. 
Lo que no podamos llevar por 
nosotros mismos, llevémoslo con la 
fuerza de aquel que es 
todopoderoso y que ha dicho: Mi 
yugo es suave y mi carga ligera”  
(De las Cartas de san Bonifacio, 78).

Este signo nos recordó el cirio que recibimos en nuestro bautismo, que 
también se encendió del cirio pascual, significando que somos iluminados 

para ser luz del mundo en Cristo. 

En la Vigilia de Pentecostés, junto con la comunión, recibimos una vela prendida desde el Cirio Pascual 
para luego entrar en nuestro aposento interior y hacer oración, iluminados por el Espíritu de Dios 
representado por la vela. Luego, al final de la liturgia, el sacerdote nos dijo: “Voy a apagar el cirio pascual, 
pero fijémonos no tanto en la llama que se apaga, sino en la llama nueva que tenemos cada uno. Veamos 
este signo no como el fin de algo, sino como el comienzo. Esta llama queda en nosotros para que podamos 
compartirla e iluminar así a otros con la luz que se nos ha regalado”. Este signo nos recordó el cirio que 
recibimos en nuestro bautismo, que también se encendió del cirio pascual, significando que somos 
iluminados para ser luz del mundo en Cristo. 

Se nos invita, al inicio de este nuevo tiempo litúrgico, a vivir en profundidad nuestro bautismo para vivir 
una vida nueva, buscando las cosas de arriba y aspirando a las cosas de arriba, no a las de la tierra. 
Sabemos que Jesús envió a bautizar en el nombre de las tres Personas divinas, para que sea comunicada 
a todo el mundo la vida eterna del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo. Y “esta vida eterna que se nos 
comunica en la Trinidad es el amor, porque Jesús nos reveló que Dios es amor no en la unidad de una 
sola persona, sino en la trinidad de una sola sustancia. Tres personas que son un solo Dios, porque el 
Padre es amor, el Hijo es amor y el Espíritu Santo es amor. Dios es todo amor, solo amor, amor purísimo, 
infinito y eterno. Todo proviene del amor, tiende al amor y se mueve impulsado por el amor. La prueba 
más fuerte de que hemos sido creados a imagen de la Trinidad es ésta: sólo el amor nos hace felices, 
porque vivimos en relación, y vivimos para amar y ser amados” (Benedicto XVI). 

El domingo nos detuvimos a celebrar el misterio de la Santísima Trinidad, que es amor. Nos dice el papa 
Francisco: el amor es esencialmente don de sí mismo, y en su realidad originaria e infinita es Padre que 
se da generando al Hijo, que a su vez se da al Padre, y su amor mutuo es el Espíritu Santo, vínculo de su 
unidad. No es fácil entenderlo, pero se puede vivir este misterio (cf papa Francisco, Angelus 30/05/21). 

Estamos invitados a vivir el amor, tal vez, la relación de las tres Personas de la Trinidad nos haga pensar 
en profundizar nuestras amistades, en transformarlas en este amor trinitario y desarrollarlas más 
profundamente para que, como dice san Elredo: “El hombre de amigo del hombre, sube a ser amigo de 
Dios según aquello del Salvador en su Evangelio: Ya no os llamo siervos, sino amigos” (San Elredo, abad, 
Amistad Espiritual). 



   NOTICIAS MAM 

Vigilia de Pentecostés 
UNA CELEBRACIÓN FAMILIAR 

El sábado 27 de mayo se celebró, en el Colegio San Anselmo, la Vigilia de Pentecostés. 

Francisco Rivas (SB): “Fuimos en familia a la celebración de Pentecostés, y al igual que el año anterior, fue un 
momento muy rico, muy familiar, con muchos niños pequeños, de alegría y de compartir. De ver gente y familias 
que no veo hace un buen rato, que son muy queridas, y ver a exalumnos con sus familias completas y cómo 
también acuden a estos encuentros de las tres comunidades para celebrar los hitos más importantes de la 

Iglesia. Esta vez fue un poco distinto, en el sentido que mis hijos fueron los que se acordaron que la próxima semana sería Pentecostés, por lo 
tanto, en la semana surgió el tema, si asistiríamos a la celebración en San Anselmo, si íbamos a ver a nuestros grandes amigos que son los Ávila, 
con los cuales participamos de todos las celebraciones de Semana Santa juntos. Nació de ellos la energía para ir, de reservar el sábado, almorzar 
temprano para descansar y partir a San Anselmo en la tarde. Fue una celebración llena de detalles, preciosa, con una música que es de esa 
celebración, que uno recuerda todo el año, la espera y por otro lado para nosotros fue un tremendo aporte, porque somos el coro de la parroquia 
donde asistimos como familia los domingos y el librito que nos entregaron nos proveyó del material principal para la celebración de Pentecostés, 
que son los cantos del Espíritu Santo. Así que por todos lados fue una muy linda experiencia y cien por ciento recomendable”. 

Constanza Azúa (L22): “En la misa de Pentecostés tuve la oportunidad de conversar con mucha gente, es bacán tener momentos donde nos 
juntamos y compartimos como Movimiento. Hubo momentos y signos importantes que me parecieron muy lindos. Por otra parte, me tocó ser 
ministro de vela, por lo que pude literalmente compartir esa luz del Espíritu a todas las personas que fueron. Me quedo con esa luz que guarda 
cada uno de nosotros y que podemos compartir a los demás”. 

Beatriz Vermehren (SA): “Este sábado vivimos una oportunidad muy especial como familia al ir a celebrar en el colegio la Vigilia de Pentecostés. 
Resultó una ceremonia sencilla pero cargada de simbolismo que nos permitió compartir y sobrecogernos. Muchas gracias por invitarnos a tan 
cariñosa preparación. ¡Qué rico saber que nuestros hijos pasan tanto tiempo entre ustedes!”.

Experiencia en San José 
ESTABA SIENDO LLAMADO A VIVIR ESTA EXPERIENCIA 

Entre el 18 y el 24 mayo, un grupo de apoderados y de integrantes de grupos de lectio de San Anselmo tuvo un 
espacio de profundo encuentro con Cristo a través de su Palabra, la liturgia, la naturaleza y la vida comunitaria. 

José Luis Lobos, apoderado, comparte: “Fue un regalo hermoso e inesperado. Apenas recibí la invitación, sabía que 
debía aceptar, a pesar de que uno se inventa excusas como la alta carga laboral. Pero Dios sabe cómo obra las cosas 
y poco a poco los caminos se fueron abriendo y no había excusas, estaba siendo llamado a vivir esta experiencia. 

Estar en lugar muy apartado, sin conexión a celular, viviendo el día y contemplando la naturaleza, hace que uno se desconecte apenas llega al 
lugar y realmente puedas calmar tu mente y vivir con todo la experiencia. 
Fuimos doce apoderados que vivimos juntos la experiencia, armamos una comunidad, vivimos la Liturgia de las Horas, hicimos lectio, 
reflexionamos, oramos y siento que fuimos uno solo, tal como lo dice san Pablo en la epístola a los Romanos “…aunque somos muchos, no 
formamos más que un solo cuerpo en Cristo: los unos somos miembros para los otros...”. A lo anterior se une escuchar la experiencia de vida de 
los oblatos que viven en San José. Realmente son un ejemplo de entrega y servicio hacia todos los que realizan retiros o experiencias. Su 
conversación franca, siempre dispuestos, fue realmente un regalo de Dios. 

https://manquehue.org/destacado/lectio-de-la-semana-2/
https://zoom.us/j/2985679684?pwd=R3RFUXA5YjJLQ0RrOStPakoyMGFZdz09


El lema del retiro fue “No temas, que yo te he rescatado, te he llamado por tu nombre. Tu eres mío” (Is 43, 1), y en mi caso, yo sentí realmente que 
estaba siendo llamado, era el momento de reencontrarme, pensar en mí y en lo que viene hacia adelante, buscar el equilibrio, dar un remezón para 
nuevamente escuchar al Señor. 

Ahora nos queda una tarea importante, entregar el mensaje de esta hermosa experiencia que vivimos. Realmente sentimos el amor de Dios, saber 
que realmente Él nos amó primero. Ahora solo nos queda “ponernos a caminar” y recordar siempre a qué prometimos renunciar y la forma en que 
vamos a enfrentar nuestros próximos desafíos”. 

Leer testimonio completo. 

Corpus Christi  
¡VEN A CAMINAR JUNTO A CRISTO! 

Están todos los fieles invitados a realizar la Procesión de Corpus Christi, el próximo domingo 11 de junio a las 
12:00 horas, desde la Iglesia de los Agustinos hasta la Iglesia Catedral. 

Ver más.

   ESPACIO ABIERTO 

Hace 20 años 
ANIVERSARIO SANTA HILDA 

5 de junio 2003 
Partimos. Salimos ayer como habíamos presupuestado a las 6.40 am... Las vísperas de envío del día de 
antes nos dieron mucha fuerza, mucho sentido de comunidad y también Espíritu. 
9 junio 
Llegamos a las 16:00 y estaba la comunidad San José limpiando un poco. La casa ya tenía el techo 
pintado, pero la sensación es de absoluta inconclusión. El salón estaba lleno, lleno de las cosas del 
camión, hacía frío, estaba oscureciendo. Cada tarea parecía superarnos... 
12 de junio 
La casa ya está casi entera armada. Dios ha proveído hasta quedar saciados, igual que en la multiplicación 
de los panes... La presencia de la comunidad San José ha sido muy importante, mucha ayuda y, sobre 
todo, buenos profesores, que van enseñando desde a limpiar los caños hasta las espiritualidades. 
14 junio 
Somos felices... La verdad es que Dios está detrás de todo. Ha sido demasiado bueno. 

Es impresionante que ya hayan pasado 20 años. Me acuerdo como si fuera ayer cuando partieron la Chelo y la Maca desde Santiago, en la 
camioneta verde. Me acuerdo con emoción el testimonio de determinación, entrega y disponibilidad. Con la Cecilia Bernales vinimos a verlas 
en septiembre y quedé impactada de lo aperradas, del trabajo, del esfuerzo, de lo simple, de lo difícil a veces, del aislamiento y de todas las 
cosas más prácticas. Pero también me impresionó mucho la confianza en Dios, en su Providencia y la cantidad de milagros que nos contaban 
que habían pasado. 

Alejandra Valle (B92), oblata y jefa de Casa Santa Hilda. 

“No descuides el carisma que hay en ti” (1Tm 4, 14a). 

Escríbenos a boletin@manquehue.org @movimientomanquehue 

mailto:boletin@manquehue.org
https://www.instagram.com/movimientomanquehue/
https://www.instagram.com/sanjose_mallingrande/
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSehovmc0b0lsrE-QRvYpEsLOcGNWJFdvB_fia67AATp8phBeQ/viewform?usp=sf_link
https://www.iglesiadesantiago.cl/arzobispado/site/artic/20230601/pags/20230601104118.html
https://manquehue.org/testimonio-experiencia-en-san-jose/



